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COMPTE-RENDU 
DE RÉUNION DU  

CONSEIL D’ÉCOLE N°3 
Lundi 10 juin 2024 



 
 

 

Participants : 
 
Représentants des parents :  
- Mme MAUDET, représentante des parents d’élèves, 
- Mme GARDINER, représentante des parents d’élèves, 
- M. BRISSAUD, représentant des parents d’élèves. 
                   
Enseignants : 
- Mme Crystelle FAVROU, enseignante de cycle 1, 
- M. Yann BOCQUENÉ, enseignant de cycle 2, 
- Mme Sarah NALTET, directrice et présidente de ce conseil, enseignante de cycle 3. 
 
Inspectrice de l’Éducation Nationale : 
                                   
Municipalité : 
- Mme Sylvie VERON, Maire d’AVRILLÉ, 
- Mme Sandrine ROBIN, Adjointe en charge des affaires scolaires, 
- M. Julien BOUGRAS, Adjoint en charge de la jeunesse. 
 
Excusés :  
- Mme LEBOURGEOIS, représentante des parents d’élèves, 
- Mme LESGOURGUES, Inspectrice de l’Éducation Nationale, 
- Enseignants du RASED (réseau d’aide). 
 
Ouverture de la séance à 18h05. 
 
Ordre du jour :  
 
- Approbation du procès-verbal du précédent Conseil d’école  
 
FONCTIONNEMENT DE L’ÉCOLE – projection 2024-2025 : 
- Équipe enseignante 
- Point sur les effectifs prévisionnels 
- Probable composition des classes  
- Recherche de volontaires en service civique 
 
BILAN FINANCIER (budget municipal fournitures, budget « sorties ou animations exceptionnelles »)  
 
PROJETS de la Coopérative Scolaire 
- Spectacle de printemps 
- Appel aux dons exceptionnels 
- Fête d’été (remise des livres de fin d’année, projection du film de la classe de neige notamment) 
- Bilan financier 
 
PROJETS MUNICIPAUX : 
- Les avancées des nouveaux locaux de l’école publique (nouvelles orientations et calendrier) 
- Passeport du civisme : date de remise des médailles et projection sur 2024-2025 
 



 
DEMANDES ÉDUCATIVES : 
- Besoin matériel des classes et de l’école (mobilier et méthodes/manuels pédagogique) 
-  « Budget sorties ou animation exceptionnelles » : Nouveau nom ? Et demande d’ajout du coût 
des transports des élémentaires vers Espace 2000 sur ce budget 
 
PROJETS À L’ÉCOLE 
- Sortie maternelle 
- Projet NEFLE 
- Actions intergénérationnelles 
- Actions / sorties de l’année en lien avec le projet d’école 
- Projet des Jeux Olympiques (Danse des jeux et flamme olympique) 
 
TRAVAUX D’ÉTÉ 
- Sécurisation des structures bois 
- Grand ménage des locaux 
- Maintenance du matériel informatique (tablettes et ordinateurs) 
- Rafraichissement intérieur des classes élémentaires 
 
 
Début du conseil d’école : 18h06 
 
- Approbation du procès-verbal du précédent Conseil d’école  
Mme Le Maire apporte une précision sur les travaux effectués dans les toilettes des enfants : c’est à 
l’initiative de M. le 1er adjoint Guy Gaudin que les travaux ont été effectués. 
 
Le Conseil d’école valide à l’unanimité le PV du 2ème conseil de l’année 2023-2024.  
 

*** 
 

FONCTIONNEMENT DE L’ÉCOLE 
Projection sur 2024-2025 

 
- Équipe pédagogique 
Tous les membres de l’équipe pédagogique avaient souhaité postuler sur d’autres postes d’enseignants. 
A l’issue de la période des mutations, Mme Crystelle FAVROU et Mme Sarah NALTET sont maintenues sur 
leur poste actuel. 
 M. Yann BOCQUENÉ est muté dans une nouvelle école. 
L’école Jean de la Fontaine accueillera en septembre 2024 une nouvelle enseignante : Mme Aurore 
Prodhomme. 
 
- Effectifs prévus 
54 élèves seront admis à l’école à la rentrée 2024. 2 élèves de TPS feront probablement leur rentrée en 
septembre 2024, ou en janvier 2025. 
Les répartitions d’élèves seront les suivantes : 



 

 
 
Nous compterons 39 familles. 
 
Voici le tableau d’évolution des effectifs des 8 dernières années : 
 

 
 
- Probable composition des classes 
Classe 1 : maternelle à 19 élèves puis 21 après l’entrée des TPS 
Classe 2 : CP – CE1 – CE2 à 17 élèves (2, 5 et 10) 
Classe 3 : CE2 – CM1 – CM2 à 18 élèves (6, 4 et 8) 
 
La particularité de l’année à venir la séparation des CE2. 
Voici les raisons aux choix de l’équipe : groupe homogène de part et d’autre, maturité pour ceux chez les 
cylcles 3, et camaraderie. 
 
Les groupes seront annoncés avant fin juin aux élèves et aux familles. 
 
Mme Crystelle Favrou reste en maternelle. 
Mme Aurore Prodhomme enseignera à la classe N°2. 
Mme Sarah Naltet sera l’enseignante de la classe N°3 
 
 
 
 



 
- Recherche d’un.e ou deux volontaires en service civique 
 
Nous cherchons à recruter un ou deux volontaire.s en service civique pour 
l’année 2024-2025. L’indemnité ordinaire du volontaire est de 600,94 
euros NET par mois à laquelle peut s’ajouter des majorations pour les 
étudiants boursiers. 
 
 
 
Leur mission, de 30 heures hebdomadaires, sera liée à : 
- le développement des axes du projet d’école, notamment l’axe sur le 
développement durable, 
- l’animation des temps de récréation pour les élèves volontaires, 
- l’aide aux élèves durant les apprentissages, 
- l’aide administrative pour les enseignants et/ou la directrice. 
Ces missions seront amenées à évoluer selon les besoins des élèves, la mise en place de projets spécifiques 
et les souhaits des volontaires. 
 
La date limite pour candidater sur le site du Service civique est courant décembre 2024. 
 
> M. Brissaud signale qu’il pourrait éventuellement proposer aux jeunes sur son lieu de travail. 
 
> Mme Robin propose de communiquer au sein de la commune pour cette demande. 
 

*** 
 

  



 

*** 
 

Projets de la coopérative scolaire 
 

Au 30 août, la coopérative scolaire détenait plus de 7300 euros. 
 
Le spectacle de printemps : Vendredi 24 mai 
 
Matinée :  
- Rendez-vous à l’Espace 2000 ou départ depuis l’école pour ceux de la garderie 
- Répétition générale 
- Lumière et son par un père d’élève, M. Guillaume Cousin 
Merci à lui!  
Son dernier enfant étant en CM2, l’équipe se projette pour le prochain spectacle, la municipalité a-t-elle 
un agent compétent en son et lumières pour l’année prochaine? 
> Non, il n’y a pas d’agent compétent en la matière. Mme Robin propose au Conseil un rapprochement 
des bénévoles du théâtre. 
 
Midi :  
- Pique-nique zéro déchet 
- Suite de la répétition générale et retour à pied pour les maternelles (Envisager un retour en car?) 
- Aide de parents, grands-parents et bénévoles pour la préparation des planches apéritives pré-
commandées. 
Grand élan de volontaires pour cette 2ème édition. L’équipe remercie sincèrement les bénévoles présents 
pour leur bonne humeur et leur précieuse aide. 
Ce soutien est très important pour l’équipe enseignante 
Soir :  
Un spectacle en 2 parties : « En route vers les JO » 
1ère partie : 14 numéros des 3 classes 
2ème partie : pièce de théâtre des CE2-CM  
Ce choix permettait aux élèves de maternelle et de CP-CE1 de voir la pièce des plus grands et d’être libérés 
des coulisses plus tôt. 
 
Les bénéfices du spectacle de printemps s’élèvent à 741,13 euros. C’est une belle réussite. Merci à tous 
les participants. 
 
Mme Naltet donne la parole aux parents d’élève pour avoir un retour des familles : 
Le bilan est très positif : validation des choix organisationnels, un peu plus de bruit ambiant sur la seconde 
partie, échange à propos de possibles micros qui descendent du plafond pour les futures représentations 
théâtrales. 
Planches apéritives bon choix d’un point de vue pratique et du rendement 
La Mairie salue la qualité du spectacle, l’engouement des enfants et les nombreux applaudissements. 
 
En fin de spectacle, l’annonce des résultats du concours « la Danse des jeux » a permis de féliciter la classe 
de CE2-CM, les lauréats académiques.  
 
La flamme olympique 
Les danseurs, lauréats académiques, ont été invités à danser leur chorégraphie lors du passage de la 
flamme olympique à La Roche sur Yon. 



 
L’équipe s’est rapidement organisée pour organiser un déplacement à La Roche et des ateliers, dans 
l’attente de la célèbre torche. 
 
Un appel aux dons a été fait auprès des familles concernées pour aider la Coopérative à financer cette 
sortie non prévue mais opportune. 
 
Un élan de générosité a marqué le soutien indéfectible des parents à l’équipe enseignante. Ces derniers 
leur sont très reconnaissants. 
Pour rappel, aucune demande financière n’émane de l’école pour des sorties à la demi-journée ou à la 
journée. 
Cette exception revêtait des caractères facultatif et exceptionnel. 
 
Mme Robin précise que la Mairie aurait pu subvenir au financement de ce transport avec l’enveloppe 
« sorties scolaires ».  
Mme Naltet fait remarquer au Conseil que cette enveloppe de 1200 euros par année ne permet pas 
d’assurer tous les besoins des classes au vu du coût des transports (aller-retour à La Roche sur Yon : 450 
euros).  
 
La fête d’été : Samedi 29 juin 
 
Un bel élan de bénévoles souffle sur la Coopérative Scolaire. 
La belle fête d’été à venir en est une autre conséquence. 
En voici le programme : 
Stands de jeux et animations 
Concert 
Repas champêtre : Paëlla sur commande (Déjà beaucoup de 
réservations environ 80) + Vente à emporter possible. 
Tombola géante  
Projection du film de la classe de neige 
(besoin du vidéoprojecteur de la mairie : faire une demande 
écrite) 
Remise des albums photo de la classe de neige > c’est encore 
possible de commander mais en s’acquittant des frais de 
port. 
Remise des pièces de 2 euros des JO aux élémentaires 
Remise des livres de fin d’année (par Mme Le maire ou son 
représentant) 
 
Demandes liées à la fête : 
- Tables/bancs et barnums réservés à l’ATCL. 
- Espace 2000 réservé et demande d’éclairage fait par la Commune.  
- La convention de prêt et consignes ménage seront-il prêts par la manifestation ? > Oui 
Un parent assurera l’état des lieux d’entrée. La commission se pliera aux consignes de la Municipalité. 
- Est-il possible d’utiliser le congélateur de la cantine ? > Oui. 
- Demande d’accès au lieu possible le vendredi soir (rocher, barrières). 

 
PROJETS municipaux 

 
Les avancées du projet « des nouveaux locaux » 

 



 
- La période des appels d’offre est close. Dix candidats sont à l’étude. Le choix du Maître d’œuvre sera fait 
en juillet par le Conseil Municipal. 
La directrice demande les critères qui retiendront l’attention du Conseil. Mme Robin les liste : budget, 
intégration sur le site, liaison des bâtiments, développement durable. 
 

Le passeport du civisme 
Cérémonie de clôture : Samedi 22 juin durant la journée « Faites vos jeux » à Avrillé 
 
Les familles ont été invités à la remise des diplômes et des médailles par mail par Mme Robin (relayé par 
Mme Naltet sur E-Primo). 
Bilan de l’investissement des élèves de CM : 
3 missions /6 : 1 élève 
4 missions /6 : 1 élève 
5 missions /6 : 6 élèves 
6 missions /6 : 6 élèves 
 
Mme Robin sollicite l’accord des élèves de CE2-CM pour qu’ils dansent leur chorégraphie de la danse des 
jeux lors de cette journée. Mme Naltet leur posera la question et fera connaître leur réponse à la 
Municipalité. 
 
La dernière mission collective : lundi 17 juin 
 
Afin de co-construire le programme du passeport 2024-2025, les enseignants de cycle 3 des 2 écoles 
seront consultées.  
 

 
  



 
Demandes d’amélioration, d’équipement et de travaux à l’école 

 
Meubles à remplacer 
Le départ de M. Bocquené engendre une pénurie de meubles en élémentaire : ce dernier ayant 4 meubles 
personnels dans sa classe. 
Il y a urgence. Cf liste donnée à la précédente municipalité 
Étagères à bacs ou à tiroirs + armoires ou étagères 
Séchoir à peinture 
 
Flotte numérique 
Souhaits d’achat : 8 tablettes avec clavier + 3 ordinateurs portables pour les classes 
-> Prévoir un nettoyage et des mises à jour sur le matériel existant durant la pause estival. La directrice 
les confiera à la Mairie début juillet. 
 
Achats divers 
- Nouveau massicot (actuel très dangereux car anti-coupe doigts cassé) 
- Échelle 
- Abri à vélo (un toit derrière le portail de la maternelle suffirait – la fermeture du portail serait à réparer). 
- Assises pour la cour élémentaire et maternelle 
 
Manuels pédagogiques 
 
L’équipe enseignante demande à nouveau une enveloppe exceptionnelle pour renouveler les manuels 
(rappel : aucun manuel à jour des programmes 2016 dans l’école) 
 
Budget « sorties » 
L’équipe municipale revient sur ce budget qui peut finalement être alloué à des projets exceptionnels sans 
transport. 
Le nom de cette ligne comptable serait : « activité pédagogique et transport » 
C’est sur facture que peut être débloqué ce budget. 
 
La demande de versement du reliquat de ce budget n’étant pas possible, l’équipe demande à ce que son 
montant approximatif soit ajouté au budget « sorties scolaires ». Le montant total pourrait ainsi être de 
plus de 2200 euros. 
Si les élémentaires prennent le bus pour aller à l’Espace 2000 pour des activités sportives, le règlement 
de ces factures se feraient sur ce budget-là. 
 
L’équipe enseignante insiste sur un point : 1200 euros c’est à peine 3 sorties (une par classe et par an). 
Les membres du Conseil s’accorde sur le fait que les coûts de transport et les tarifs d’accueil ont augmenté. 
 
La sécurité à l’école 
 
Merci à la Municipalité d’avoir effectué les demandes suivantes : 
- Verrou manuel de porte en maternelle 
- Porte fenêtre de la maternelle occultable  
- Vitrages de l’accueil occultés (néanmoins un film occultant unilatéral aurait peut-être été plus pratique) 
 
Demandes renouvelées : 
- Le signal d’alerte PPMS n’est pas très efficient : voix de la directrice.  
- La Municipalité peut-elle trouver une solution plus sécurisante ? Un signal lumineux par exemple. 



 
- Téléphone non utilisable dans la classe maternelle ni dans le bureau de direction. Un téléphone portable 
serait la solution. 
- Le portail côté de Lattre de Tassigny étant l’adresse postal, nouvelle famille ou livreurs s’y présentent. Il 
n’y a pas d’interphone. 
- Interphone côté Rue du Petit St Jean en panne (lieu de réception à installer en maternelle plutôt)  
 
> Diagnostic amiante pour l’école : l’équipe éducative souhaite que ce diagnostic soit rendu public (ce 
dossier technique est une obligation légale pour toute école construite avant 1997)  
Hasard du calendrier, suite au 2ème conseil d’école, une enquête nationale est parvenue dans les écoles 
concernant l’amiante. Il nous faudrait les données rapidement afin d’y répondre. 
 
- Absence de sol de réception sous les structures extérieures de la cour en herbe. Des travaux sont prévus 
durant l’été. 
- Vitrage de la porte-fenêtre de la classe de cycle 2 en vitrage non sécurisé. La Municipalité va étudier le 
sujet. 
 
Questions diverses 
 
Mme Robin intervient pour présenter un projet de jardins solidaires sur la commune à proximité de 
l’école. L’équipe se réjouit de cette proposition. Le seul frein à la création d’un potager d’école étant les 
périodes d’absence à des moments critiques pour les plantations (2 semaines en avril et juillet/août). Le 
problème est réglé avec des jardins partagés. 
Cette proposition est une aubaine et l’équipe souhaite se joindre au projet. 
 
Remerciements de l’équipe pédagogique pour la présence des bénévoles à la médiathèque. 
 
Madame la Présidente du Conseil remercie vivement tous les membres du Conseil pour les échanges 
constructifs au service des élèves et du bon fonctionnement de l’école. 
 
Le Conseil termine la séance à 20h45. 
 

                             Fait à Avrillé, le 14 juin 2024 
 

La Présidente du Conseil d’Ecole          Le Secrétaire de séance 
  Sarah Naltet  Yann Bocquené 


